

Méditation Noël 2023
Jean, 1-18 « Prologue de st Jean »

Ça y est, nous y sommes presque ! Encore quelques détails à régler, de courses et de repas à commencer de préparer, et, je l'espère pour vous, nous entrerons dans ce silence qui précède l'attente de l'annonce de la naissance. Oui, dans quelques heures, des millions d'hommes et de femmes à travers le monde se réuniront dans la nuit pour veiller et célébrer la naissance de Jésus, Christ, Fils de Dieu et Fils de l'Homme. Ceux qui le veulent et qui le peuvent se retrouveront le lendemain pour entendre ce magnifique prologue de l'Évangile de Jean.

Voilà que Dieu n'est plus un être lointain, il devient père et il devient frère. « Et le Verbe s'est fait chair, il a habité parmi nous » nous dit St Jean. À sa suite, en méditant sur le martyr des moines de Tibhirine, certains diront : « le Verbe s'est fait frère ». (« Le Verbe s'est fait frère » de Anne-Noëlle Clément, Christian Salenson, Sr Bénédicte Avon et Roger Michel aux éditions Bayard 2010).

Oui, le Verbe s'est fait frère, et moi, de qui suis-je réellement et concrètement le frère aujourd'hui ? Nos députés font des lois, c'est leur travail de députés, nous les avons élus pour cela. Ils viennent d'en voter une d'une manière quelque peu particulière : la loi sur l'immigration. Ont-ils chacun déjà rencontré, pris le temps de vivre un temps avec ces frères et sœurs migrants, arrivés en France dans des conditions souvent terribles, parfois très jeunes. Ont-ils pris le temps d'écouter l'un ou l'autre raconter son parcours ? Ont-ils pris le temps d'écouter ceux et celles qui les accueillent, s'occupent d'eux, les aident dans les méandres administratifs, leur donnent une place pendant un temps dans leur maison ? Nous-mêmes, il nous faut prendre ce temps avant de prononcer quelques jugements qui seraient alors à l'emporte-pièce. Ces frères et sœurs exilés, Dieu vient les rejoindre, il vient naître au milieu d'eux dans leurs campements de fortune et nous les donnent à aimer comme des frères et des sœurs en humanité.

Alors, oui, réunissons-nous en famille, avec des amis pour fêter Noël. Mais qu'en écoutant les Évangiles proclamés aux différentes célébrations, nous nous rappelions que notre baptême nous engage, nous oblige à cette fraternité, concrètement, là où nous vivons, là où nous continuons de grandir. Acceptons de nous laisser « déplacer » vers toujours plus de vie, de résurrection, de joie pour tous. Joyeux Noël !

Bruno, votre frère prêtre